

De la part de
**l'Association de
 la communauté
 du Service extérieur**



La présidente Margaret Harman reçoit une subvention de Jim Harris, SMA, Personnel.

L'ACSE connaît depuis janvier une période d'activité et de productivité intenses. Le 15 mars a probablement été le jour le plus important. C'est en effet ce jour-là que nous avons enfin reçu les fonds tant attendus pour le poste de responsable administratif. L'événement a été marqué par une petite cérémonie au Centre de préparation des affectations. C'est avec joie que Margaret Harman, président de l'ACSE (voir photo) a reçu des mains du sous-ministre adjoint au personnel, M. Jim Harris, un chèque de 10 000 \$.

Autre événement à signaler, la Table ronde qui a eu lieu du 3 au 6 avril dans le Crush Lobby. Il s'agissait de réunions informelles de personnes intéressées à participer à une ou plusieurs discussions sur divers sujets, notamment les préoccupations des épouses de chefs de mission, l'emploi des conjoints, les femmes dans le Service extérieur, et le rôle changeant de la diplomatie et ses conséquences pour les conjoints du Service extérieur. Les discussions furent animées et il en est ressorti quelques idées intéressantes dont nous ferons part à nos membres, dans le *Bulletin*, ainsi qu'à tous les niveaux concernés de l'administration du Ministère.

Enfin, cette année, le Ministère a fait intervenir l'ACSE dans le processus de consultation et de planification de la politique comme jamais auparavant — signe que l'on nous accorde, lentement mais sûrement, la reconnaissance que nous réclamons depuis si longtemps. En mars et avril, l'exécutif de l'ACSE a été invité à rencontrer des représentants du Centre de préparation aux affectations pour discuter de la nouvelle politique

concernant l'implantation de coordonnateurs des services communautaires dans les missions et à présenter des propositions avant que cette politique ne soit arrêtée. Il en a été de même pour la *Politique d'emploi des conjoints*, qu'a examinée notre entreprenant Comité pour l'emploi des conjoints. Les membres de l'exécutif estiment que le Ministère donne des signes très encourageants de vouloir utiliser les vastes ressources que représentent les conjoints du Service extérieur.

Margaret Harman, notre présidente depuis deux ans, nous quittera en mai. Nous tenons à la remercier ici de sa fidélité, et à la féliciter pour l'excellent travail qu'elle a accompli.

Adoucir le retour

Nous faisons appel à tous nos membres, au pays et à l'étranger, pour qu'ils nous aident à mettre sur pied un réseau d'entraide. Nous demandons aux membres de l'ACSE qui seront à Ottawa-Hull cet été; et à tous ceux que cela intéresse, de donner un peu de leur temps afin d'aider à adoucir le choc du retour pour les employés qui rentrent au pays. Nous aimerions pouvoir leur donner des renseignements pratiques et à jour sur les médecins, dentistes, services, etc. et ainsi que des listes par quartier de "contacts" ou de "copains" et des listes à jour de gardiennes qui peuvent dépanner les familles résidant à l'hôtel. Nous désirons aussi venir en aide aux employés célibataires qui souvent éprouvent des difficultés encore plus grande que les familles. Peut-être pourriez-vous juste une fois organiser une petite réunion intime chez vous. Si vous pouvez nous aider, appelez le bureau de l'ACSE au 593-5729 de 10 h à 12 h et de 13 h à 15 h.

As-tu bien reçu ma lettre?

Quelle joie de recevoir des nouvelles de nos amis, de nos êtres chers! Mais que devient cette lettre? Pourquoi ce document n'est-il pas arrivé? C'est là un problème typique de ceux qui vont de mission en mission ou rentrent au pays, mais il ne doit pas forcément en être ainsi. Avez-vous donné votre nouvelle adresse au Service du courrier (MGIM)? Le plus simple est d'obtenir auprès de la mission ou de l'administration centrale le formulaire EXT 361, de le remplir et de le renvoyer à MGIM. Si vous vous rendez à une mission privilégiée (où vous pouvez utiliser le courrier diplomatique) assurez-vous de donner le sigle approprié (cinq lettres). Par exemple, pour Budapest, Hongrie, l'adresse est maintenant B.P. 500 (BPEST) Affaires extérieures, Ottawa, K1A 0G2.

LE MARCHÉ DE L'IMMOBILIER EST EN ÉBULLITION

Situation du logement: Si les propriétaires seront ravis, ceux qui projettent d'acheter une maison seront loin de l'être. En effet, le prix des nouvelles maisons a grimpé de 11,6 % en moyenne en 1983, soit la plus forte hausse parmi les grandes villes du Canada. (Calgary a enregistré la baisse la plus importante, soit 10,9 %.) De plus, selon le *Citizen*, le marché de l'immobilier sera en ébullition ce printemps. C'est un marché vendeur, où la demande sera très forte par rapport à l'offre. Dans certains quartiers, surtout les plus anciens, les prix ont connu des hausses spectaculaires au cours des cinq dernières années: 143 % à Manor Park, 90 % à McKellar et Island Park, et 100 % au centre-ville (Le "Golden Triangle"). Au cours des prochaines années, la montée des prix devrait se faire sentir à Rothwell Heights, Heart's Desire, Arlington Woods, Hunt Club et Qualicum. Toujours selon le *Citizen*, les quartiers résidentiels les plus recherchés restent Rockcliffe, suivi de près par New Edinburgh, le Glebe, Alta Vista, Cedarhill Estates et Island Park Drive.

My English could be better!

Avez-vous ce problème-là? Il existe une solution. Des cours d'anglais, langue seconde, sont offerts gratuitement aux conjoints des employés qui doivent être affectés à l'étranger. À partir de la fin septembre 1984, les cours seront donnés deux fois par semaine, les lundi et mercredi, ou les mardi et jeudi, de 9 h à 12 h et de 19 h à 22 h, à condition qu'il y ait au moins six personnes inscrites par classe. Ils se poursuivront jusqu'à la mi-juin. Des cours d'été seront peut-être donnés s'il y a suffisamment de personnes intéressées.

Les cours porteront principalement sur l'amélioration de l'expression orale ainsi que sur la compréhension du français parlé et écrit. Un test préliminaire permettra de placer les élèves dans les classes appropriées. Pour plus de renseignements, communiquer avec la Direction des langues officielles (ADL) au 593-5428 ou écrivez à Nicole Coulombe, Direction des langues officielles, Édifice Lester B. Pearson, Ottawa, K1A 0G2.

Citations

À l'inconnu, ajoutez le variable et l'impondérable et vous avez... l'Arctique canadien
 (dicton)